



energia@fte-energia.org  
www.fte-energia.org

## frente de trabajadores de la energía

Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

Boletín de prensa

v8. n030

3 febrero 2008

### Elías Ayub, enemigo de CFE

#### Ayub es privatizador confeso

La presencia de Alfredo Elías Ayub al frente de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) es nociva para la nación. Durante varios sexenios se ha dedicado a instrumentar los planes privatizadores de los gobiernos en turno. A CFE la han reducido en su capacidad de generación convirtiéndola cada vez más en revendedora de la energía que ilegalmente generan las transnacionales.

En reciente entrevista con el diario La Jornada, Elías Ayub se justificó con las reformas regresivas de 1992 a la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica (LSPEE). “La ley de 1992 da una posibilidad de esquemas diferente de financiamiento que nos han permitido crecer”. Sí, la capacidad instalada y de generación total, a nivel nacional, ha crecido pero no la de CFE, pues la participación privada cada vez es mayor. Ayub, con sus declaraciones insiste en sus planes privatizadores. “Creo que eventualmente habrá que tener un esquema de mayor participación y mayor competencia en beneficio de los consumidores”. Esa mayor participación implica seguir cediendo las obras de expansión eléctrica a las corporaciones. Lo que Ayub declara está indicado en los planes y programas del gobierno.

#### Privatización eléctrica fraudulenta

Ayub dijo que la Ley de 1992 dio “La posibilidad de que, sobre todo los industriales, tuvieran opciones para escoger quién es su suministrador de electricidad. Ahorita sólo es CFE. Nosotros estamos listos para competir si hubiera la oferta directa de otros suministradores en la industria, como se planteó en el pasado”. Ese discurso está desgastado por reiterado. La Ley de 1992 no les da a los industriales la opción de escoger a su suministrador, sino de asociarse con los generadores privados para hacer negocios. Una de las modalidades de esa Ley vigente es el llamado Autoabastecimiento, mismo que no es tal. Con esa figura se han creado redes privadas que comercializan la energía generada por sus socios. Eso, está explícitamente prohibido por la Constitución. Tratándose de la figura de Productor Independiente de Energía (PIE), los generadores no están siguiendo ninguna opción sino que se apropian de la propiedad, pues son dueños de las centrales que construyen y operan.

Cuando Elías Ayub dice que “ahorita” solo CFE es la opción, se burla del pueblo de México. Primero, CFE no es la única opción porque miles de los grandes usuarios ya no son sus clientes. Segundo, CFE ha dejado de crecer porque su capacidad generadora se ha estancado.

#### CFE se han estancado en generación propia

En 2007, la capacidad eléctrica instalada de CFE fue de 38,403 MW, siendo privados 11,457 MW, para hacer un total nacional de 49,861 MW. La CFE reporta a este total como capacidad propia pero no es así, ya que el capital privado aporta generación mediante permisos PIE otorgados por la Comisión Reguladora

de Energía (CRE). De acuerdo a estos permisos, las transnacionales tienen la propiedad de las nuevas centrales y venden, mediante contratos con CFE, la energía que generan.

La capacidad de generación eléctrica de la CFE en 2007 fue de 120,085 Gigawatts-hora (GWh) y la de los permisionarios privados de 52,103 GWh haciendo un total de 172,651 GWh. Esto significa que la capacidad efectiva en operación del capital privado, en CFE, es del 30.13%.

### Privatización eléctrica furtiva del 43%

Pero, la CFE no es toda la industria eléctrica de México, también está LFC y, en la actualidad existen ya muchas otras empresas privadas más que operan, con base en la Ley de 1992, a través de los ilegales permisos que les otorga la CRE. A octubre de 2007, la CRE había otorgado 690 permisos privados, de los cuales 517 corresponden a la figura de Autoabastecimiento, 57 a Cogeneración, 22 a PIEs, 36 a Importación, 6 a Exportación, 1 a Pequeña Producción y 55 para Usos Propios Continuos.

La capacidad eléctrica concesionada a esa fecha era de 24,675 MW a nivel nacional, siendo 13,153 MW correspondientes a la figura de PIE tanto en operación como en construcción. Esto, en términos de capacidad de generación representa un total nacional de 154,364 GWh concesionados, de los cuales, 91,257 GWh corresponde a la modalidad de PIEs.

A la fecha, de 550 unidades que poseía la CFE ahora solamente tiene 148 centrales con 411 unidades, mientras los privados tienen 21 centrales y 71 unidades. La capacidad efectiva en operación de las transnacionales en 2007 era de 52,103 GWh pero, la capacidad concesionada por la CRE (en la modalidad PIE) es de 91,257 GWh. De manera que, el nivel de privatización, solamente de CFE, pasa del 30.13% al 43.17%.

A nivel nacional el total de capacidad de generación ha llegado a 154,364 GWh, mientras la capacidad de generación de CFE se mantiene en 120,185 GWh. Es decir, el 43.77% de la capacidad de generación total a nivel nacional ya es privada.

### Desnacionalización en menos de 10 años

En la entrevistas, Elías Ayub dijo que “Para encarar la demanda de electricidad en los siguientes 10 años, la CFE centrará el esfuerzo en construir plantas de generación de ciclo combinado”.

El Programa de Obras e Inversiones del Sector Eléctrico (POISE) 2007-2016 propone una capacidad adicional (privada) de 20,040 MW en ese período más 6,997 MW actualmente en construcción para hacer un total de 27,037 MW. Como ha ocurrido a la fecha, las siguientes se proyectan como plantas de ciclo combinado a base de gas natural, mismo que México no produce en cantidades suficientes sino que es importado y suministrado por CFE a las transnacionales.

Ahora Ayub precisó que las plantas que se construyan en los siguientes años, “como 60 o 70 por ciento será de la CFE y una tercera parte más o menos de esa generación serán proyectos privados”. De seguir con la misma política, probablemente sea al revés.

Actualmente, la energía que generan las transnacionales excesiva e innecesaria. Para favorecerlas la CFE opera con un margen de reserva muy elevado, en 2007 fue del 41.3% siendo la recomendación internacional del 27%. El margen de reserva operativo fue de 20.5% siendo la recomendación internacional del 6%. No nadamás, la CFE ha sacado multitud de plantas de su parque de generación sin sustituirlas. De acuerdo a los planes oficiales se proyecta un programa de retiros de unidades generadoras sostenido hasta el año 2014, a cuya fecha la mayor capacidad eléctrica sería privada.

Es evidente que Elías Ayub trabaja para las transnacionales, es enemigo de la CFE y debe salir por contravenir reiteradamente al pacto constitucional de la nación.

Frente de Trabajadores de la Energía,  
de México